

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

##### 1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu penelitian dimana data diperoleh secara langsung dari sumbernya, sehingga sumber data dalam penelitian lapangan adalah sumber primer. (Sugiyono, 2017)

Menurut Bogdan dan Taylor, mendefinisikan metode kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Dengan memfokuskan pada Strategi Pengembangan Usaha Budidaya Ikan Nila di Desa Tanta Kabupaten Tabalong. (Mamik, 2015 hlm 3).

##### 2. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif yaitu desain penelitian yang disusun dalam rangka memberikan gambaran secara sistematis tentang informasi ilmiah yang berasal dari subjek dan objek penelitian.

#### **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian ini di Desa Tanta Kecamatan Tanta Kabupaten Tabalong. Terutama di daerah-daerah tempat usaha budidaya ikan Nila. Pemilihan tempat ini menurut penulis yang melihat bahwa lokasi

penelitian ini sangat cocok dan dapat membantu penulis untuk menjawab rumusan masalah yang diangkat dalam proposal skripsi ini.

### **C. Data dan Sumber Data**

#### **1. Data**

Dalam mengumpulkan data pada penelitian ini, penulis menggunakan data primer dan sekunder.

##### **a. Data Primer**

Data primer adalah data yang diperoleh langsung dari responden (objek penelitian). Untuk mendapatkan data primer, penulis melakukan wawancara dengan pemilik dan bagian-bagian yang bersangkutan. Adapun sumber data primernya adalah pelaku usaha pembesaran ikan nila di desa tanta, karyawan yang mengurus dan menjaga usaha budidaya ikan nila, tim pemanenan, penampung hasil panen budidaya ikan nila di Desa Tanta.

##### **b. Data Sekunder**

Data sekunder adalah data yang sudah ada tersedia sehingga penelitian tinggal mencari dan mengumpulkannya. Data sekunder dapat diperoleh dengan lebih mudah dan cepat karena telah tersedia, misalnya perpustakaan, organisasi-organisasi perdagangan dan kantor-kantor pemerintah.

## 2. Sumber Data

- a. Informan, yaitu orang terlihat langsung dalam penelitian ini pemilik, dan bagian-bagian yang bersangkutan dalam usaha budidaya ikan nila di Desa Tanta Kabupaten Tabalong.
- b. Dokumentasi, yaitu berupa catatan hasil wawancara dan foto di tempat usaha pembesaran ikan nila di Desa Tanta Kabupaten Tabalong yang berhubungan dengan data yang dicari.

## E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam menghimpun data untuk penelitian ini, penulis menggunakan beberapa metode, antara lain :

### 1. Wawancara

Wawancara (*Interview*) adalah pertemuan langsung direncanakan antara pewawancara dan yang diwawancarai untuk memberikan atau menerima informasi tertentu. Menurut Moleng (1988), wawancara adalah kegiatan percakapan dengan maksud tertentu yang dilakukan oleh kedua belah pihak yaitu pewawancara dan yang diwawancarai pemilik dan bagian-bagian yang bersangkutan. (Mamik, 2015)

### 2. Observasi

Observasi merupakan suatu kegiatan mendapatkan informasi yang diperlukan untuk menyajikan gambaran riil suatu peristiwa atau kejadian untuk menjawab pertanyaan penelitian, untuk membantu mengerti perilaku manusia, dan untuk evakuasi yaitu melakukan pengukuran terhadap aspek tertentu melakukan umpan balik terhadap

pengukuran tersebut. Hasil observasi berupa aktivitas kejadian, peristiwa, objek, kondisi atau suasana tertentu. (Mamik, 2015)

### 3. Dokumentasi

Studi dokumentasi merupakan metode pengumpulan data kualitatif sejumlah besar fakta dan data tersimpan dalam bahan yang berbentuk dokumentasi. Sebagian besar data berbentuk surat, catatan harian, arsip foto, hasil rapat, jurnal kegiatan dan sebagainya. (Mamik, 2015)

## **F. Teknik Analisis Data**

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang telah diproses dari hasil wawancara, observasi dan dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan ke dalam kategori, menjabarkan kedalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun kedalam pola, memilih mana yang penting dan mana yang akan dipelajari, dan kemudian membuat simpulan. (Sugiyono, 2014)

Teknik analisis data yang digunakan untuk menjawab rumusan masalah adalah dengan langkah-langkah berikut :

### 1. Reduksi Data

Data yang diperoleh ditulis dalam bentuk laporan atau data yang terperinci. Laporan yang disusun berdasarkan data yang diperoleh direduksi, gambaran yang lebih tajam tentang hasil pengamatan juga mempermudah penelitian untuk menvari kembali data sebagai tambahan atas data sebelumnya yang diperoleh jika diperlukan.

## 2. Penyajian Data

Data yang diperoleh dikategorisasikan menurut pokok permasalahan dan dibuat dalam bentuk matriks sehingga memudahkan peneliti untuk melihat pola-pola hubungan satu data dengan data lainnya.

## 3. Penyimpulan dan Verifikasi

Kegiatan penyimpulan merupakan langkah lebih lanjut dari kegiatan reduksi dan penyajian data. Data yang sudah direduksi dan disajikan secara sistematis akan disimpulkan sementara. Kesimpulan sementara perlu diverifikasi. Teknik yang dapat digunakan untuk memverifikasi adalah triangulasi sumber data dan metode, diskusi teman.